

ANNEXE II – PRINCIPALES ACTIVITÉS D'AIDE OFFICIELLE AU DÉVELOPPEMENT, PAR MINISTÈRE

Voici un aperçu des activités d'aide au développement officielle entreprises par divers ministères en 2014–2015.

Affaires étrangères, Commerce et Développement Canada

Le MAECD a fourni une aide au développement dans de nombreux pays et régions. Le Ministère a concentré son aide au développement afin d'optimiser les retombées, en particulier dans 25 pays en développement.

En 2014–2015, par l'entremise de ses programmes touchant les questions mondiales et le développement, le MAECD a contribué au développement international et aux efforts humanitaires en apportant un soutien financier aux organisations multilatérales et en les aidant à mettre en œuvre leurs politiques et leurs programmes partout dans le monde.

Les programmes du Secteur des partenariats pour l'innovation dans le développement visent à mettre à profit les compétences et l'esprit d'initiative des Canadiens dans ce domaine en finançant les meilleures propositions soumises par des organisations canadiennes en vue d'obtenir des résultats sur le terrain et de contribuer à réduire la pauvreté.

Les programmes d'appui à la démocratie ont servi à promouvoir la pleine participation des citoyens aux processus décisionnels qui touchent leur vie, la gouvernance fondée sur des règles, le respect des droits de la personne et l'édification d'institutions efficaces et responsables.

Le Groupe de travail pour la stabilisation et la reconstruction constitue le centre d'expertise du Canada pour ce qui est des efforts déployés à cet égard dans les régions fragiles et touchées par un conflit partout dans le monde, notamment en Haïti, en Afghanistan, au Soudan et au Soudan du Sud.

Plusieurs autres programmes ont été mis en œuvre en 2014–2015, dont le Fonds canadien d'initiatives locales (FCIL) et le Programme de bourses internationales.

Ministère des Finances du Canada

Le ministère des Finances a octroyé des fonds au Groupe de la Banque mondiale en vue d'obtenir des résultats dans tous les domaines prioritaires du gouvernement en matière de développement. Il a notamment offert une aide de base à l'Association internationale de développement (IDA) du Groupe de la Banque mondiale, qui vise principalement à fournir des subventions et des prêts assortis de conditions favorables aux pays à faible revenu, ainsi que des subventions aux États fragiles et touchés par un conflit, et à des pays présentant un

risque de surendettement. De plus, le Ministère a appuyé l'Initiative d'allègement de la dette multilatérale en vue de réduire les paiements au titre du service de la dette dans les pays en développement. En 2014–2015, le ministère des Finances a apporté son soutien à AgRésultats afin d'assurer le bien-être et la sécurité alimentaire des petits exploitants agricoles de pays en développement et a géré l'octroi de deux prêts à l'Ukraine assortis de conditions à faible taux d'intérêt totalisant 400 millions de dollars, dans le cadre des efforts déployés par le gouvernement pour soutenir le peuple ukrainien, à l'heure où celui-ci s'efforce de rétablir la stabilité politique et économique dans le pays.

Centre de recherches pour le développement international

Le Centre de recherches pour le développement international (CRDI) investit dans le savoir, l'innovation et les solutions permettant d'améliorer les conditions de vie et les moyens de subsistance des populations des pays en développement. Le travail du CRDI est axé sur trois domaines thématiques, soit l'agriculture et l'environnement, les politiques sociales et économiques ainsi que la technologie et l'innovation. À la fin de l'exercice 2014–2015, le CRDI appuyait 732 projets menés à l'échelle mondiale par 611 institutions, dont 103 canadiennes.

Citoyenneté et Immigration Canada

Citoyenneté et Immigration Canada (CIC) joue un rôle fondamental pour aider le Canada à respecter ses obligations internationales et à maintenir sa tradition humanitaire, en mobilisant des intervenants nationaux et internationaux en vue de concevoir et de mettre en œuvre des politiques et des programmes opportuns, efficaces et efficaces en matière de protection des réfugiés. En 2014–2015, ce ministère a financé divers services d'établissement pour aider les immigrants, y compris les réfugiés et d'autres nouveaux arrivants, à s'intégrer dans la société canadienne.

Gendarmerie royale du Canada

En 2014–2015, la Gendarmerie royale du Canada (GRC) a déployé des policiers canadiens dans le cadre d'opérations de paix partout dans le monde. La police canadienne a aidé des pays à risque à établir et à consolider leur capacité d'application de la loi. En renforçant la capacité des forces policières étrangères à maintenir l'ordre public, les policiers canadiens, avec la coopération de partenaires internationaux, ont contribué à instaurer un climat plus sûr et plus stable dans le monde.